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 6 

Realizou – se no dia 07/07/2022, às 18:15 h, no formato híbrido, por 7 

videoconferência na plataforma Zoom e também presencial, no auditório do 8 

Departamento Autônomo de Água e Esgotos de Araraquara sito à Rua Domingos 9 

Barbieri no 100 a oitava reunião ordinária do Conselho Municipal de Defesa do 10 

Meio Ambiente – COMDEMA Araraquara. Estavam presentes no momento da 11 

segunda chamada os conselheiros Ana Carolina Buzzo Marcondelli, 12 

Clemerson Luiz Pereira de Araújo, Carolina de Mattos Galvão, Cleovaldo 13 

Luiz Dell Acqua Júnior, Fábio Eduardo Scalize, Jader José de Oliveira, José 14 

Carlos Porsani, João Henrique Barbosa Marcelo Ferreira Batista, Michele 15 

Delgatti Pelaes, Rodrigo César Martins, Tiago Sant’ Ana de Oliveira e 16 

Wando de Oliveira Santos, sendo registrada justificativa para a ausência dos 17 

conselheiros Bruna Logatti, Danilo Henrique Borsari, João Reginaldo Inácio, 18 

Jackson Lemos Júnior, José Janone Júnior e Natália Rocha Imbriani.  Já os 19 

demais conselheiros não justificaram suas ausências.  20 

Como ouvinte, foi registrada a presença do Sr. Adriel Henrique Barbosa, 21 

Gerente da Casa dos Conselhos. 22 

  23 

1.  Aprovação da ata da reunião anterior. 24 

2. Apresentação do parecer do MP sobre o PL de Compensações 25 

Ambientais e posterior deliberação com vistas à emissão de parecer do 26 

Conselho sobre o PL. 27 

 28 

Ao iniciar os trabalhos, o presidente Wando solicitou aos conselheiros que 29 

participavam de forma remota que caso desejassem fazer uso da palavra, que 30 

se manifestassem no chat para controle da ordem. Também estabeleceu tempos 31 

de fala, sendo 2 minutos para perguntas e 3 minutos para respostas, justificando 32 

que estaria atendendo solicitações feitas por alguns conselheiros. 33 

Em seguida, Wando passou para a pauta nº 1 abrindo para que os 34 

conselheiros se manifestassem sobre pontuações da vice presidente Natália no 35 

grupo de mensagens instantâneas sobre a ata. Nesse momento, Jader pediu a 36 

palavra e cumprimentou o presidente e os demais presentes, pontuando então 37 

que solicitou retificação da ata pois na mesma constava que o encaminhamento 38 

dado na última reunião que resultou na substituição temporária da vice 39 

presidente Natália fora verbalmente acatado por todos, e que a sua pessoa não 40 

estaria de acordo com tal encaminhamento. 41 



Assim sendo, o presidente solicitou ao secretário que substituísse a 42 

sentença “...foi verbalmente acatado por todos.” por “... foi verbalmente acatado 43 

pela maioria, sem manifestações contrárias.”. Após a substituição, o presidente 44 

abriu para votação da ata e a declarou aprovada ante a ausência de 45 

manifestações contrárias. 46 

Em continuidade, Wando passou para a pauta nº 2, solicitando ao 47 

secretário que fizesse a leitura do parecer do Ministério Público estadual sobre 48 

o Projeto de Lei sem número sobre compensações ambientais. Nesse momento 49 

o secretário realizou a leitura do documento, que em suma declinava que é 50 

vedado ao Ministério Público prestar representação judicial e consultoria jurídica 51 

de entidades públicas, conforme o Artigo 129, Inciso IX da Constituição Federal. 52 

Após a leitura, o presidente abriu para que os conselheiros se 53 

manifestassem sobre o projeto de lei, pontuando que embora o Ministério Público 54 

não tenha emitido parecer jurídico favorável ou contrário visto que o município, 55 

através do poder legislativo possui mecanismos para tal conclusão, caberia 56 

neste momento ao Conselho um parecer técnico apenas. 57 

Jader então se inscreveu e usou a palavra para pontuar que não há 58 

referência à legislação federal e estadual no presente projeto, com exceção de 59 

alguns incisos, e também apontou erros de grafia. Ainda pontuou que o projeto 60 

não faz referência a um plano municipal de meio ambiente e questionou ainda o 61 

inciso I do parágrafo 4º, Artigo 3º, que prevê que o proprietário do imóvel indique 62 

a área onde será executada a compensação, transcreva -se: 63 

 64 

  “o plantio de mudas com base na especificação dos indivíduos e na quantidade 65 
autorizada, conforme Tabelas 1 e 2 do Anexo I desta lei complementar, em áreas 66 
indicadas pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade ou pelo 67 
proprietário do imóvel objeto de intervenção”. 68 

 69 

Ainda com a palavra, o conselheiro alegou que não há referência ao valor 70 

das externalidades, ficando a valoração da compensação restrita ao custo do 71 

plantio. Também pontuou que o projeto não prevê a participação do COMDEMA 72 

no controle ambiental nem compromisso de informar o colegiado sobre o número 73 

de compensações, valores arrecadados pelo FDA no caso substituição da 74 

compensação por valor pecuniário, menção sobre criação de banco de dados e 75 

de indicadores para avaliação de impacto do projeto de lei. 76 

Neste momento, João Barbosa elucida a possibilidade de o projeto ser 77 

aprovado pelo colegiado com ressalvas que serão consideradas pelo legislativo 78 

por ocasião da votação na casa de leis, sendo a avaliada a assim a pertinência 79 

jurídica dos argumentos. Wando então discorreu que entende as pontuações de 80 

Jader como importantes, e solicita ao conselheiro para enviá – las por escrito ao 81 

grupo. 82 

Em seguida, Clemerson pediu a palavra e discorreu que o projeto, apesar 83 

de passível de adequações, representa um ganho ambiental para o município 84 

uma vez que certas benfeitorias se fazem tão necessárias ou mais do que 85 



apenas plantios como forma de compensação, concluindo que o projeto 86 

possibilita mais contribuições ao público por parte das empresas e que o mesmo 87 

se faz claro com relação às formas de aporte ao Fundo de Desenvolvimento 88 

Ambiental. 89 

Ana também fez uso da palavra para citar a lei municipal que trata de 90 

corredores ecológicos, pontuando que a mesma faz referência às espécies que 91 

devem ser plantadas em áreas de preservação, questionando o motivo de esta 92 

lei não estar mencionada no respectivo projeto. A conselheira também observa 93 

que no Artigo 11, parágrafo único está previsto prazo logo após o plantio para 94 

apresentação do primeiro relatório fotográfico da área recuperada, e que este 95 

prazo em seu entender deveria estar especificado. Por fim, Ana ainda manifestou 96 

positivamente sobre espécies exóticas também serem contabilizadas na 97 

compensação exigida, visto que estas espécies apesar de exóticas, também 98 

exercem serviços ecossistêmicos. 99 

O presidente Wando então sugeriu delimitar prazo para a apresentação 100 

do primeiro relatório após o plantio e Porsani pontua que o Ministério Público já 101 

faz um acompanhamento junto a SMMAS da situação dos plantios. Assim sendo, 102 

Wando abre para votação, sendo registrado somente o voto contrário do 103 

conselheiro Jader e nenhuma abstenção. Neste momento, Jader sugeriu que 104 

todos se manifestem nominalmente justificando seus votos e o presidente alegou 105 

entender que não haveria necessidade, visto que todos, com exceção do referido 106 

conselheiro sinalizaram positivamente ao projeto, declarando então aprovado o 107 

projeto.  108 

João então sugere que seja confeccionada uma deliberação em formato 109 

de documento, visto que isto facilita o registro das ressalvas feitas pelos 110 

conselheiros, e também que estes documentos são uma das tarefas 111 

contempladas no Programa Município VerdeAzul, sendo a sugestão acatada 112 

pelo presidente. 113 

Jader então pede mais uma vez a palavra para listar demandas à mesa 114 

diretora: regimento interno, lista de participantes do conselho, frequência, extrato 115 

atualizado do FDA adesivação das caminhonetes na porta das caminhonetes 116 

adquiridas com recursos do fundo (não na tampa traseira, como se encontra), 117 

licitação da passagem subterrânea, placa de advertência dos usuários da 118 

rodovia e iluminação do radar da rodovia. 119 

Não havendo mais pautas, a reunião foi encerrada às 19:10, sendo 120 

lavrada esta Ata que após aprovada, será assinada pelos conselheiros presentes 121 

na reunião. Tiago Sant’ Ana de Oliveira, secretário, 11 de julho de 2022. 122 

 123 

 124 

 125 

 126 

 127 



Nome Presente Justificado Ausente Assinatura 

Adilson André Portrunelli 
(Corpo de Bombeiros) 

  X  

Álvaro Stringhetti Ferreira 
(UNIP) 

  X  

Ana Carolina Buzzo 
Marcondelli / Flávia Cristina 

Sossae (UNIARA) 
X    

André Trevizoli Martins 
(CETESB) 

  X  

Bruna Logatti (Logatti)  X   

Carolina de Mattos Galvão 
(Coordenadoria de Bem Estar 

Animal) 
X    

Cláudia Guzzi (Associação 
dos Contabilistas de 

Araraquara) 
  X  

Clemerson Luiz Pereira de 
Araujo (Daae) 

X    

Cleovaldo Luiz Dell Acqua 
Júnior (Secretaria Municipal de 
Cooperação nos Assuntos de 

Segurança Pública) 

X    

Danilo Henrique Borsari 
(Departamento de Águas e 

Energia Elétrica do Estado de 
São Paulo) 

 X   

Edvaldo Alves Trindade 
(Secretaria Municipal de 

Saúde) 
  X  

Enedina Ferreira de Andrade 
(Secretaria Municipal do 

Trabalho, Desenvolvimento 
Econômico e Turismo) 

  X  

Fábio Eduardo Scalize 
(Secretaria Municipal de Obras 

e Serviços Públicos) 
X    

Marcelo Ferreira Batista / 
Fábio José Justo dos Santos 

(IFSP) 
X    

Guilherme Peixoto (UNESP)   X  

Jackson Lemos Júnior 
(Associação Araraquarense de 

Engenharia, Arquitetura e 
Agronomia) 

 X   



Jader José Oliveira (Plenária 
da Cidade do Orçamento 

Participativo) 
X    

Jane Alexandra Pereira 
(Cooperativa Acácia) 

  X  

João Henrique Barbosa 
(Secretaria de Meio Ambiente 

e Sustentabilidade) 
X    

João Reginaldo Inácio (ONG 
Paz e 
Bem) 

 X   

José Carlos Porsani 
(Secretaria de Meio Ambiente 

e Sustentabilidade) 
X    

José Janone Júnior 
(Associação Comercial e 
Industrial de Araraquara) 

 X   

Maria José Amadeu Costa 
(Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Urbano) 
  X  

Michele Delgatti Pelaes 
(Centro das Indústrias do 

Estado de São Paulo) 
X    

Natália Rocha Imbriani 
(Plenária da Cidade do 

Orçamento Participativo) 
 X   

Rodrigo Antonio dos Santos 
(Polícia Militar Ambiental) 

  X  

Rodrigo César Martins 
(Secretaria Municipal de 

Direitos Humanos e 
Participação Popular) 

X    

Rosa Heleno Pinheiro Borghi 
(Secretaria Municipal de 

Educação) 
 X   

Tiago Sant’ Ana de Oliveira 
(Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade) 

X    

Wando de Oliveira Santos 
(Ordem dos Advogados do 

Brasil) 
X    
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